

Развитие спортивной инфраструктуры в Российской Федерации

Софья Владимировна Качанова

Федеральное казначейство; г. Москва, Россия

АННОТАЦИЯ

Введение. Целью исследования является разработка мероприятий по повышению целевых показателей в сфере строительства спортивной инфраструктуры в Российской Федерации путем совершенствования государственного финансового контроля на этапе планирования. Предмет исследования — объекты спортивной инфраструктуры в рамках реализации государственной программы (ГП) «Развитие физической культуры и спорта», также рассматриваются факторы, влияющие на развитие спортивной среды в Российской Федерации. Приводится оценка состояния спортивной инфраструктуры в России в рамках реализации государственной программы «Развитие физической культуры и спорта».

Материалы и методы. Анализируются качественные и количественные показатели состояния спортивной инфраструктуры в РФ.

Результаты. Исследуются проблемы задержки реализации ГП, предложены мероприятия по снижению риска сроков сдачи объектов спортивной инфраструктуры в РФ.

Выводы. Проведенный анализ позволил выявить факторы, препятствующие достижению целевых показателей в реализации ГП, сформулировать рекомендации, способствующие повышению эффективности при планировании и реализации объектов спортивной инфраструктуры. Предложенные рекомендации содействуют повышению использования средств федерального бюджета, а также направлены на создание эффективной системы осуществления внутреннего государственного финансового контроля в РФ.

КЛЮЧЕВЫЕ СЛОВА: национальные цели, целевые показатели, государственная программа, мероприятия ГП, развитие спорта в Российской Федерации, объекты спортивной инфраструктуры

ДЛЯ ЦИТИРОВАНИЯ: Качанова С.В. Развитие спортивной инфраструктуры в Российской Федерации // Строительство: наука и образование. 2024. Т. 14. Вып. 2. С. 66–74. URL: <http://nso-journal.ru>. DOI: 10.22227/2305-5502.2024.2.66-74

Автор, ответственный за переписку: Софья Владимировна Качанова, sofiakachanova00@mail.ru.

Development of sports infrastructure in the Russian Federation

Sofya V. Kachanova

Federal Treasury; Moscow, Russian Federation

ABSTRACT

Introduction. The study focuses on the development of measures to improve the target indicators in the field of sports infrastructure construction in the Russian Federation by improving the state financial control at the planning stage. The object of the research is sports infrastructure facilities within the framework of the implementation of the state programme "Development of Physical Culture and Sports" (hereinafter — SP), and the factors affecting the development of sports environment in the Russian Federation are considered. An assessment of the state of sports infrastructure in Russia, within the framework of the implementation of the state programme "Development of Physical Culture and Sports" is given.

Materials and methods. The study is based on the analysis of qualitative and quantitative indicators of the state of sports infrastructure in the Russian Federation.

Results. The problems of delays in the implementation of state programmes are highlighted, as well as measures to reduce the risk of the deadlines for the commissioning of sports infrastructure facilities in the Russian Federation are proposed.

Conclusions. The analysis allowed to identify factors that hinder the achievement of targets in the implementation of state programmes, as well as well as to formulate recommendations to improve efficiency in the planning and implementation of sports infrastructure facilities.

KEYWORDS: national goals, target indicators, state programme, SP measures, development of sports in the Russian Federation, sports infrastructure facilities

FOR CITATION: Kachanova S.V. Development of sports infrastructure in the Russian Federation. *Stroitel'stvo: nauka i obrazovanie* [Construction: Science and Education]. 2024; 14(2):66-74. URL: <http://nso-journal.ru>. DOI: 10.22227/2305-5502.2024.2.66-74

Corresponding author: Sofya V. Kachanova, sofiakachanova00@mail.ru.

ВВЕДЕНИЕ

Согласно Конституции, Российская Федерация является социально ориентированным государством, политика которого направлена на создание условий, обеспечивающих достойную жизнь и свободное развитие человека. В соответствии с этим Президентом РФ подписан Указ от 21.07.2020 № 474 «О национальных целях развития Российской Федерации на период до 2030 года».

В этом Указе установлены национальные цели развития РФ на период до 2030 г.:

- сохранение населения, здоровье и благополучие людей;
- возможности для самореализации и развития талантов;
- комфортная и безопасная среда для жизни;
- достойный, эффективный труд и успешное предпринимательство;
- цифровая трансформация¹.

МАТЕРИАЛЫ И МЕТОДЫ

Рассмотрим более подробно национальную цель «Сохранение населения, здоровье и благополучие людей», достижение которой определено следующими целевыми показателями:

- 1) обеспечение устойчивого роста численности населения РФ;
- 2) повышение ожидаемой продолжительности жизни до 78 лет;
- 3) снижение уровня бедности в два раза по сравнению с показателем 2017 г.;
- 4) увеличение доли граждан, систематически занимающихся физической культурой и спортом, до 70 %.

В рамках достижения заданных показателей федеральные органы исполнительной власти разрабатывают и реализуют государственные программы, которые впоследствии утверждает Правительство РФ.

Государственные программы включают подпрограммы, содержащие ряд отдельных мероприятий, направленных на повышение качества жизни и здоровья населения.

С 2021 г. в рамках достижения одного из целевых показателей на сегодняшний день в РФ реализуется государственная программа «Развитие физической культуры и спорта», утвержденная Постановлением Правительства от 30.09.2021 № 1661².

¹ О национальных целях развития Российской Федерации на период до 2030 года : Указ Президента Российской Федерации от 21.07.2020 № 474.

² Об утверждении государственной программы Российской Федерации «Развитие физической культуры и спорта» и о признании утратившими силу некоторых актов и отдельных положений некоторых актов Правительства Российской Федерации (с изменениями и дополнениями) : Постановление Правительства Российской Федерации от 30.09.2021 № 1661.

Целью указанной программы выступает создание для всех категорий и групп населения условий для занятий физической культурой и массовым спортом, в том числе повышение уровня обеспеченности населения объектами спорта, а также подготовка спортивного резерва и рост конкурентоспособности российского спорта на международной арене.

Учитывая, что одним из приоритетных направлений реализации этой программы является доведение доли граждан, регулярно занимающихся спортом, до 70 %, в субъектах РФ активно ведутся работы по строительству и реконструкции объектов спортивной инфраструктуры, а также по созданию «умных» спортивных площадок, предназначенных для повышения доступности занятий спортом для населения [1, 2].

РЕЗУЛЬТАТЫ ИССЛЕДОВАНИЯ

На сегодняшний день современную спортивную инфраструктуру РФ составляют различные объекты капитального строительства (ОКС) и сооружения, предназначенные для занятий физической культурой и спортом.

Ключевыми аспектами этих объектов служат их общедоступность и безвозмездный характер предоставления для широких слоев населения.

В числе основных элементов спортивной инфраструктуры страны можно выделить:

- стадионы, спортивные арены и физкультурно-оздоровительные комплексы;
- учебно-тренировочные базы, спортивные школы и училища;
- лыжные, биатлонные и горнолыжные комплексы;
- велодромы, автодромы, ипподромы и другие специализированные объекты;
- спортивные площадки; залы, предназначенные как для индивидуальных, так и массовых занятий спортом.

Строительство и модернизация такой разветвленной сети спортивных сооружений позволяет населению выбирать наиболее интересный и доступный вид спорта, при этом снижается загруженность уже имеющихся спортивных объектов, вследствие чего повышается вовлеченность граждан в занятия спортом, что является одной из приоритетных задач государственной политики [3–9].

Оценка состояния спортивной инфраструктуры за период 2018–2020 гг. представлена в табл. 1.

В период 2018–2020 гг. наблюдается положительная динамика роста количества спортивных объектов, а также загруженности объектов, в связи с чем потребность в увеличении объектов спортивной инфраструктуры увеличивается, что свидетельствует о заинтересованности граждан в занятии физической культурой и спортом.

Табл. 1. Оценка состояния спортивной инфраструктуры

Показатель	2018	2019	2020
Количество спортивных сооружений, ед.	334 500	338 700	344 700
Загруженность спортивных сооружений, %	65	67	70
Количество введенных в эксплуатацию спортивных объектов, ед.	2100	2300	2400
Доля населения, систематически занимающегося спортом, %	43,8	45,4	47,2

Тем не менее показатель обеспеченности спортивными сооружениями пока отстает от нормативов, а доля систематически занимающихся спортом не достигает целевого значения [6].

Для дальнейшего развития спортивной инфраструктуры и увеличения охвата населения занятиями спортом необходимо наращивать темпы строительства и модернизации спортивных объектов, а также активно пропагандировать здоровый образ жизни.

Динамика реализации государственной программы «Развитие физической культуры и спорта» за период 2021–2022 годов приведена в табл. 2.

Анализ табл. 2 показывает, что в первый год реализации государственной программы из 47 планировавшихся к сдаче объектов спортивной инфраструктуры были реализованы только 37, что составляет 78 %.

Аналогичная ситуация отмечена в 2022 г.: из 166 планируемых к вводу объектов были введены 108, что составило 65 %, и показывает отрицательный рост на 13 % в сравнении с предыдущим годом.

Показатель обеспеченности спортивными сооружениями пока отстает от нормативов, а доля систематически занимающихся спортом не достигает целевого значения.

Этот факт несет риски снижения эффективности реализации государственной программы «Развитие физической культуры и спорта», а также отклонение от достижения целевого показателя, определенного Указом Президента РФ от 21.07.2020 № 474 «О национальных целях развития Российской Федерации на период до 2030 года».

В ходе анализа рассматриваемой проблемы были выявлены основные причины, повлиявшие на отклонение от плановых показателей по благоустройству спортивной инфраструктуры.

1. В ряде субъектов РФ установлены факты завышения стоимости работ по строительству (реконструкции, модернизации) объектов спорта. Кроме того, выявлена оплата фактически невыполненных работ по таким объектам, что влияет на несвоевременное завершение строительства объектов и ввод их в эксплуатацию.

2. При реализации строительства часть субъектов РФ систематически предоставляет недостоверную отчетность о своевременном завершении строительства объектов спорта, что свидетельствует об отсутствии контроля со стороны главного распорядителя бюджетных средств и исполнительных органов власти субъектов РФ, а также о низком уровне контроля со стороны органов внешнего и внутрен-

Табл. 2. Выполнение программы «Развитие физической культуры и спорта» в РФ (число объектов)

Наименование мероприятия	Плановое значение	Фактическое значение
<i>2021 год</i>		
Совершенствование спортивной инфраструктуры и материально-технической базы для занятий физической культурой и массовым спортом, в том числе на территории Дальнего Востока	5	3
Построены и введены в эксплуатацию объекты спорта региональной (муниципальной) собственности	39	32
Построены и введены в эксплуатацию объекты спорта в рамках реализации федеральной целевой программы «Развитие физической культуры и спорта в Российской Федерации на 2016–2020 гг»	3	2
<i>2022 год</i>		
Построены и введены в эксплуатацию (приобретены) объекты для массового спорта	6	2
Построены и введены в эксплуатацию объекты спорта региональной (муниципальной) собственности	119	69
Совершенствование спортивной инфраструктуры и материально-технической базы для развития хоккея	1	1
Созданы «умные» спортивные площадки	40	36

него государственного финансового контроля за реализацией государственной программы и федеральных проектов, входящих в ее состав³.

Одним из ключевых мероприятий государственной программы является создание «умных» спортивных площадок.

Понятие «умной» спортивной площадки подразумевает объект спортивной инфраструктуры, который наделен возможностью подключения к бесплатной точке доступа сети интернет. Помимо этого, на каждом тренажере имеется специальный QR-код, с помощью которого можно получить рекомендации по тренировке, а также узнать новые способы использования спортивного инвентаря.

Данные площадки были созданы для повышения вовлеченности граждан в занятия спортом посредством возможности потребителю получить качественную тренировку, не требующую присутствия персонального тренера.

3. Нельзя обойти стороной проблему планирования при создании и монтаже «умных» спортивных площадок, которые были созданы на территориях общеобразовательных учреждений, что в свою очередь исключает возможность общедоступного пользования ими.

Таким образом, замедление темпов создания объектов, позволяющих населению регулярно заниматься спортом, снижает достижение целевых показателей по государственной программе «Развитие физической культуры и спорта».

Помимо этого, вследствие невозможности организации непрерывного тренировочного процесса спортивных сборных команд различных уровней на территории РФ возникает необходимость организации такого процесса за пределами территории страны и, как следствие, к дополнительным расходам средств из бюджетной системы РФ.

³ Доклад Генеральной прокуратуры Российской Федерации. URL: <https://epp.genproc.gov.ru/web/gprf/documents?item=949754104>

ЗАКЛЮЧЕНИЕ И ОБСУЖДЕНИЕ

Анализируя указанные проблемы, можно предложить следующие пути их решения.

Во избежание завышения стоимости работ необходимо организовать многоуровневый процесс согласования стоимости ОКС. На сегодняшний день согласование смет ОКС за счет средств федерального бюджета осуществляется в виде положительного заключения Федерального автономного учреждения «Главное управление государственной экспертизы», подведомственного Министерству строительства и жилищно-коммунального хозяйства РФ. При этом в целях объективного и всестороннего анализа сметы следует наделить соответствующими полномочиями органы внутреннего государственного контроля, а также рассмотреть вопрос применения расширенного казначейского сопровождения, которое снизит риск оплаты фактически невыполненных работ в ходе реализации ОКС.

При нивелировании проблем, связанных с предоставлением недостоверных отчетностей, необходимо усилить контроль со стороны органов государственного финансового контроля не только на федеральном уровне, но и на уровне субъектов и муниципальных образований [4, 10–20].

При планировании объектов спортивной инфраструктуры требуется учитывать внешние факторы, влияющие на качество предоставляемых общественных благ.

В заключение следует подчеркнуть, что решение проблем, связанных с недостижением плановых показателей строительства объектов спортивной инфраструктуры, в настоящий момент является актуальным. Кроме того, при выполнении поставленных пообъектных задач будет достигнута основная глобальная цель — повышение процента граждан, занимающихся спортом, до 70 %.

СПИСОК ИСТОЧНИКОВ

1. Афанасьева О.Н., Бортникова Е.А., Минабаева А.М. Актуальные аспекты применения риск-ориентированного подхода при разработке и реализации государственных программ Российской Федерации // Тенденции развития науки и образования. 2022. № 92–4. С. 42–47. DOI: 10.18411/trnio-12-2022-164. EDN HCFYSV.

2. Алиев А.М. Аналитический обзор государственной программы Российской Федерации «Развитие физической культуры и спорта» // Экономика и управление в спорте. 2022. Т. 2. № 3. С. 201–210. DOI: 10.18334/sport.2.3.119711. EDN DARZQK.

3. Зайцев Р.В. Развитие механизма оценки эффективности государственных программ Российской Федерации: проблемы и пути решения // XXXVI Междунар. Плехановские чтения : сб. ст. участников конф. 2023. С. 232–236. EDN KZZVZY.

4. Манусаджян О.В., Клишина М.А., Бараховский А.С. Анализ опыта построения системы управления государственными программами в субъектах Российской Федерации // Актуальные вопросы современной экономики. 2023. № 11. С. 695–706. EDN ENHUHD.

5. Джумартова Ш.П.К., Намитулина А.З., Ажмуратова М.А. Оценка эффективности госу-

дарственного финансового контроля за расходами на реализацию государственных программ Российской Федерации // Самоуправление. 2023. № 3 (136). С. 260–262. EDN UUEBDN.

6. Солодова Е.А. Новая система управления государственными программами в Российской Федерации // Интерактивная наука. 2024. № 3 (89). С. 100–101. DOI: 10.21661/r-561917. EDN HJGDJO.

7. Латыпова Г.С. Вопросы контроля финансовой дисциплины при исполнении госконтрактов сфере строительства // Финконтроль. 2022. № 3 (29). С. 68–74. EDN YAFVTJ.

8. Скобликова Т.В. Стратегические ресурсы вовлечения населения в занятия физической культурой и спортом — развитие спортивной инфраструктуры // Ученые записки университета им. П.Ф. Лесгафта. 2023. № 1 (215). С. 470–474. DOI: 10.34835/issn.2308-1961.2023.01.p470-474. EDN HGXEJN.

9. Иванов С.А., Минина В.Н. Проблемы обеспеченности муниципальных образований инфраструктурой для занятия населения физкультурой и спортом // Журнал правовых и экономических исследований. 2023. № 3. С. 269–274. DOI: 10.26163/GIEF.2023.17.32.039. EDN RDTZIC.

10. Одинцова В.И., Одинцова Л.А., Чуб С.А. Исследование по проблеме физической активности населения России // Russian Journal of Education and Psychology. 2024. Т. 15. № 1–2. С. 302–308. EDN TGEXDN.

11. Черкасов В.С. Проблемы регулирования правового режима использования объектов спорта в Российской Федерации // The Newman in Foreign Policy. 2022. Т. 4. № 67 (111). С. 25–28. EDN XFGDFX.

12. Griffe S. La résilience numérique, un sport d'équipe, et une affaire de bon sens // Revue Défense

Nationale. 2022. Vol. 855. Issue 10. Pp. 29–36. DOI: 10.3917/rdna.855.0029

13. Racek O. ŠTĚDRŇ, Bohumír a kol.: Manažerské rozhodování a sport // Ekonomický Časopis. 2022. Vol. 70. Issue 1. Pp. 94–95. DOI: 10.31577/ekonom.2022.01.06

14. D'ambrosio C., Clark A.E. Economic Insecurity and Health // Revista Hacienda Pública Española. 2023. Vol. 247. Issue 4. Pp. 69–89. DOI: 10.7866/hpe-rpe.23.4.3

15. Jindrová P., Labudová V. The impact of socio-economic and demographic determinants on self-perceived health // E+M Ekonomie a Management. 2020. Vol. 23. Issue 4. Pp. 68–88. DOI: 10.15240/tul/001/2020-4-005

16. Raabe R., Sander Ch.J., Schneider A. Public goods and diversity in democracies and non-democracies // Kyklos. 2024. DOI: 10.1111/kykl.12374

17. Buchholz W., Rübhelke D. Improving Public Good Supply and Income Equality: Facing a Potential Trade-Off // FinanzArchiv. 2023. Vol. 79. Issue 2. P. 146. DOI: 10.1628/fa-2023-0006

18. Vasilev P. Audit Opinions in the Public Sector: Nature and Types // Социально-экономически анализи. 2022. Т. 13. № 2. С. 260–269. DOI: 10.54664/ruhx1309. EDN FGGWDA.

19. Ionin Ye. Accounting and analytical support of business processes in the conditions of the digital economy // Економічний аналіз. 2023. № 33 (1). С. 172–179. DOI: 10.35774/econa2023.01.172. EDN PSCVVL.

20. Tsonkova V. Sustainable Finance or (R)Evolution of Finance in the Context of Sustainability // Социально-экономически анализи. 2022. Т. 13. № 2. С. 173–187. DOI: 10.54664/nyua5815. EDN FEZPQQ.

Поступила в редакцию 21 мая 2024 г.

Принята в доработанном виде 28 мая 2024 г.

Одобрена для публикации 28 мая 2024 г.

ОБ АВТОРЕ: Софья Владимировна Качанова — контролер-ревизор; Федеральное казначейство; 101000, г. Москва, Большой Златоустинский пер., д. 6, стр. 1; sofia.kachanova00@mail.ru.

INTRODUCTION

According to the Constitution, the Russian Federation is a socially oriented state whose policy is aimed at creating conditions ensuring a decent life and free development of the individual. Accordingly, the President of the Russian Federation signed Decree No. 474 of 21.07.2020 “National development goals of the Russian Federation for the period up to 2030”.

This Decree establishes the national development goals of the Russian Federation for the period until 2030:

- population conservation, human health and well-being;
- opportunities for self-realization and talent development;
- comfortable and safe living environment;
- decent, efficient labour and successful entrepreneurship;
- digital transformation¹.

¹ On the national development goals of the Russian Federation for the period up to 2030 : Decree of the President of the Russian Federation dated 07.21.2020 No. 474.

MATERIALS AND METHODS

Let us take a closer look at the national goal “Population Conservation, Health and Human Well-being”, the achievement of which is defined by the following targets:

- 1) ensuring sustainable growth of the Russian Federation population;
- 2) increasing life expectancy to 78 years;
- 3) halving the poverty rate compared to the 2017 figure;
- 4) increasing the share of citizens systematically engaged in physical culture and sports up to 70 %.

Within the framework of achieving the set indicators, federal executive authorities develop and implement state programmes, which are subsequently approved by the Government of the Russian Federation.

State programmes include subprogrammes containing a number of individual activities aimed at improving the quality of life and health of the population.

Since 2021, within the framework of achieving one of the target indicators to date in the Russian Federation the state programme “Development of Physical Culture and Sports” approved by the Government Decree of 30.09.2021 No. 1661².

The aim of this programme is to create conditions for all categories and groups of the population to engage in physical culture and mass sports, including increasing the level of provision of sports facilities for the population, as well as training a sports reserve and increasing the competitiveness of Russian sports in the international arena.

Given that one of the priorities of this programme is to bring the share of citizens who regularly engage in sports to 70 %, the constituent entities of the Russian Federation are actively working on the construction and reconstruction of sports infrastructure facilities, as well as on the creation of “smart” sports grounds designed to increase the accessibility of sports activities for the population [1, 2].

² On the approval of the state program of the Russian Federation “Development of physical culture and sports” and on the invalidation of certain acts and certain provisions of certain acts of the Government of the Russian Federation (with amendments and additions) : Decree of the Government of the Russian Federation dated 30.09.2021 No. 1661.

RESEARCH RESULTS

Today, the modern sports infrastructure of the Russian Federation consists of various capital construction facilities (CCF) and facilities designed for physical culture and sports.

The key aspects of these facilities are their public accessibility and the gratuitous nature of their provision to the general public.

The main elements of the country’s sports infrastructure include:

- stadiums, sports arenas and fitness centres;
- training centres, sports schools and colleges;
- ski, biathlon and alpine skiing centres;
- velodromes, driving ranges, racecourses and other specialized facilities;
- sports grounds; halls designed for both individual and mass sports activities.

The construction and modernization of such an extensive network of sports facilities allows the population to choose the most interesting and accessible type of sport, while reducing the workload of existing sports facilities, thus increasing the involvement of citizens in sports, which is one of the priorities of public policy [3–9].

The assessment of the state of sports infrastructure for the period 2018–2020 is presented in Table 1.

In the period 2018–2020, there is a positive trend of growth in the number of sports facilities, as well as the workload of facilities, so the need for an increase in sports infrastructure facilities is increasing, which indicates the interest of citizens in engaging in physical culture and sports.

Nevertheless, the indicator of provision with sports facilities still lags behind the norms, and the share of systematically engaged in sports does not reach the target value [6].

In order to further develop sports infrastructure and increase sports coverage, it is necessary to increase the pace of construction and modernization of sports facilities and actively promote a healthy lifestyle. To further develop sports infrastructure and increase sports coverage, it is necessary to increase the pace of construction and modernization of sports facilities and actively promote healthy lifestyles.

The dynamics of implementation of the state programme “Development of Physical Culture and Sports” for the period 2021–2022 is shown in Table 2.

Table 1. Assessment of the state of sports infrastructure

Indicator	2018	2019	2020
Number of sports facilities, units	334,500	338,700	344,700
Utilisation of sports facilities, %	65	67	70
Number of commissioned sports facilities, units	2,100	2,300	2,400
Share of population systematically engaged in sports, %	43.8	45.4	47.2

Table 2. Implementation of the programme “Development of Physical Culture and Sports” in the Russian Federation (number of facilities)

Name of the event	Target value	Actual value
<i>2021</i>		
Improvement of sports infrastructure and material and technical base for physical culture and mass sports, including in the Far East	5	3
Regional (municipal) sports facilities were built and put into operation	39	32
Sports facilities were built and commissioned as part of the federal target programme “Development of Physical Culture and Sports in the Russian Federation for 2016–2020”	3	2
<i>2022</i>		
Mass sports facilities were built and put into operation (purchased)	6	2
Regional (municipal) sports facilities were built and put into operation	119	69
Improvement of sports infrastructure and material and technical base for hockey development	1	1
Smart sports grounds were created	40	36

The analysis of Table 2 shows that in the first year of the state programme only 37 out of 47 planned sports infrastructure facilities were completed, which is 78 %.

A similar situation was observed in 2022: out of 166 planned facilities, 108 were commissioned, which is 65 % and shows a negative growth of 13 % compared to the previous year.

The indicator of provision with sports facilities is still lagging behind the norms, and the share of systematically engaged in sports does not reach the target value.

This fact carries risks of reducing the effectiveness of the implementation of the state programme “Development of Physical Culture and Sports”, as well as deviation from the achievement of the target indicator defined by the Decree of the President of the Russian Federation of 21.07.2020 No. 474 “National development goals of the Russian Federation for the period up to 2030”.

In the course of analyzing the problem under consideration, the main reasons that influenced the deviation from the planned indicators for the improvement of sports infrastructure were identified.

1. In a number of constituent entities of the Russian Federation, the facts of overestimation of the cost of construction (reconstruction, modernization) of sports facilities have been established. In addition, payment for work not actually performed on such facilities has been revealed, which affects the late completion of construction of facilities and their commissioning.

2. During the implementation of construction, part of the RF subjects systematically provides unreliable reporting on the timely completion of construction of sports facilities, which indicates the lack of control on the part of the chief administrator of budget funds and executive authorities of the RF subjects, as well as the low level of control on the part of external and internal state financial control bodies over the imple-

mentation of the state programme and federal projects included in it³.

One of the key activities of the state programme is the creation of smart sports grounds.

The concept of a “smart” sports ground implies an object of sports infrastructure, which has an opportunity to connect to a free internet access point. In addition, each simulator has a special QR code, with the help of which it is possible to get recommendations on training and to learn new ways of using sports equipment.

These sites were created to increase citizen involvement in sports by allowing consumers to get a quality workout that does not require the presence of a personal trainer.

3. One cannot avoid the planning problem in the creation and installation of “smart” sports grounds, which were created on the territories of general education institutions, which in turn excludes the possibility of public use of them.

Thus, the slowdown in the creation of facilities that allow the population to engage in regular sports activities reduces the achievement of the target indicators under the state programme “Development of Physical Culture and Sports”.

In addition, due to the impossibility of organizing the continuous training process of sports teams of various levels on the territory of the Russian Federation, there is a need to organize such a process outside the territory of the country and, as a consequence, to additional expenditures from the budgetary system of the Russian Federation.

CONCLUSION AND DISCUSSION

Analyzing the above problems, we can suggest the following ways to solve them.

³ Report of the Prosecutor General's Office of the Russian Federation. URL: <https://epp.genproc.gov.ru/web/gprf/documents?item=949754104>

To avoid overestimation of the cost of works, it is necessary to organize a multilevel process of approving the cost of CCF. At present, the approval of the cost estimates for the construction and maintenance complexes at the expense of the federal budget is carried out in the form of a positive opinion of the Federal Autonomous Institution “Main Department of State Expertise”, subordinate to the Ministry of Construction and Housing and Communal Services of the Russian Federation. At the same time, for the purpose of objective and comprehensive analysis of the estimates, it is necessary to empower the bodies of internal state control, as well as to consider the application of extended treasury support, which would reduce the risk of payment for the work not actually performed in the course of the implementation of CCF.

In levelling the problems associated with the provision of inaccurate reporting, it is necessary to strengthen the control by state financial control bodies not only at the federal level, but also at the level of subjects and municipalities [4, 10–20].

The planning of sports infrastructure facilities requires consideration of external factors that affect the quality of public goods provided.

In conclusion, it should be emphasized that solving the problems associated with the failure to achieve the planned targets for the construction of sports infrastructure facilities is currently urgent. In addition, the main global goal — to increase the percentage of citizens engaged in sports up to 70 % — will be achieved if the set object-by-object objectives are fulfilled.

REFERENCES

1. Afanas'eva O.N., Bortnikova E.A., Minibaeva A.M. Current aspects of the application of a risk-based approach in the development and implementation of state programs of the Russian Federation. *Trends in the Development of Science and Education*. 2022; 92-4:42-47. DOI: 10.18411/trnio-12-2022-164. EDN HCFYSV. (rus.).
2. Aliev A.M. Analytical review of the state program of the Russian Federation “Physical Education and Sports Development”. *Economics and Management in Sports*. 2022; 2(3):201-210. DOI: 10.18334/sport.2.3.119711. EDN DARZQK. (rus.).
3. Zaitsev R.V. Development of a mechanism for assessing the effectiveness of state programs of the Russian Federation: problems and solutions. *XXXVI International Plekhanov Readings: Collection of articles of conference participants*. 2023; 232-236. EDN KZZVZY. (rus.).
4. Manusadzhjan O.V., Klishina M.A., Barakhovsky A.S. Analysis of the experience in building a management system for state programs in regions of the Russian Federation. *Actual Issues of the Modern Economy*. 2023; 11:695-706. EDN ENHUHD. (rus.).
5. Dzhumartova Sh.R., Namitulina A.Z., Azhuratova M.A. Evaluation of the effectiveness of state financial control over the costs of implementing state programs of the Russian Federation. *Self-government*. 2023; 3(136):260-262. EDN UUEBDN. (rus.).
6. Solodova E.A. New system of state program management in the Russian Federation. *Interactive Science*. 2024; 3(89):100-101. DOI: 10.21661/r-561917. EDN HJGDJO. (rus.).
7. Latypova G.S. Issues of control of financial discipline in the execution of government contracts in the construction sector. *Financial Control*. 2022; 3(29):68-74. EDN YAFVTJ. (rus.).
8. Skoblikova T.V. Strategic resources for involving the population in physical culture and sports — development of sports infrastructure. *Scientific notes of the University named after P.F. Lesgaft*. 2023; 1(215):470-474. DOI: 10.34835/issn.2308-1961.2023.01.p470-474. EDN HGXEJN. (rus.).
9. Ivanov S.A., Minina V.N. On provision of municipal formations with related infrastructure to attract citizens to physical culture and sports. *Journal of Legal and Economic Studies*. 2023; 3:269-274. DOI: 10.26163/GIEF.2023.17.32.039. EDN RDTZIC. (rus.).
10. Odintsova V.I., Odintsova L.A., Chub S.A. Research on the problem of physical activity of the Russian population. *Russian Journal of Education and Psychology*. 2024; 15(1-2):302-308. EDN TGEXDN. (rus.).
11. Cherkasov V.S. Problems of the legal application regime of the sports facilities in the Russian Federation. *The Newman in Foreign Policy*. 2022; 4(67):(111):25-28. EDN XFGDFX. (rus.).
12. Griffe S. La résilience numérique, un sport d'équipe, et une affaire de bon sens. *Revue Défense Nationale*. 2022; 855(10):29-36. DOI: 10.3917/rdna.855.0029
13. Racek O. ŠTĚDRŮŇ, Bohumír a kol.: Manažerské rozhodování a sport. *Ekonomický Časopis*. 2022; 70(1):94-95. DOI: 10.31577/ekoncas.2022.01.06
14. D'ambrosio C., Clark A.E. Economic Insecurity and Health. *Revista Hacienda Pública Española*. 2023; 247(4):69-89. DOI: 10.7866/hpe-rpe.23.4.3
15. Jindrová P., Labudová V. The impact of socioeconomic and demographic determinants on self-perceived health. *E+M Ekonomie a Management*. 2020; 23(4):68-88. DOI: 10.15240/tul/001/2020-4-005
16. Raabe R., Sander Ch.J., Schneider A. Public goods and diversity in democracies and non-democracies. *Kyklos*. 2024. DOI: 10.1111/kykl.12374
17. Buchholz W., Rübhelke D. Improving Public Good Supply and Income Equality: Facing a Potential Trade-Off. *FinanzArchiv*. 2023; 79(2):146. DOI: 10.1628/fa-2023-0006

18. Vasilev P. Audit Opinions in the Public Sector: Nature and Types. *Socio-Economic Analyses*. 2022; 13(2):260-269. DOI: 10.54664/ruhx1309. EDN FGGWDA.

19. Ionin Ye. Accounting and analytical support of business processes in the conditions of the digital

economy. *Economic Analysis*. 2023; 33(1):172-179. DOI: 10.35774/econa2023.01.172. EDN PSCVVL.

20. Tsonkova V. Sustainable Finance or (R) Evolution of Finance in the Context of Sustainability. *Socio-Economic Analyses*. 2022; 13(2):173-187. DOI: 10.54664/nyua5815. EDN FEZPQQ.

Received May 21, 2024.

Adopted in revised form on May 28, 2024.

Approved for publication on May 28, 2024.

B I O N O T E S: **Sofya V. Kachanova** — controller-auditor; **Federal Treasury**; build. 1, 6 Bolshoi Zlatoustinsky Lane, Moscow, 101000, Russian Federation; sofiakachanova00@mail.ru.